
Bericht des Bürgermeisters am 09.10.2019 
Bgm. Zenk berichtet zu folgenden Themen: 

 
1. Fahrenhorster Str.: 

Die Bauminseln wurden durch unsere Gemeindearbeiter fertiggestellt und mit 
Stiefmütterchenkies aufgefüllt. Damit sind nun die Stolperfallen in diesen Bereichen 
behoben. Besonderer Dank geht dabei an die Gemeindearbeiter, die unermüdlich und 
mit großer fachlicher Kompetenz und Einsatz die Maßnahme fertigstellen konnten und 
somit der Gemeinde erheblich Kosten einsparen konnten. 

2. Umnutzung Bauhof: Nachdem der Getränkeladen leider geschlossen wurde, konnte 
die Trennwand zum bisherigen kleineren Teil des Bauhofs entfernt werden. Somit 
konnte der hintere Teil als Werkstatt eingerichtet werden. Es wurden einige Geräte und 
ein Gemeindefahrzeug mit Anhänger angeschafft, welche darin nun genug Platz 
finden. Somit verfügt die Gemeinde Tülau inzwischen über eine sehr gute Infrastruktur. 
Auch hier geht das Lob an die Gemeindearbeiter 

3. Gemeindeentwicklung: Inzwischen hat das begleitende Planungsbüro einen Entwurf 
des Entwicklungsplanes erstellt. Im November soll ein Abschlusstermin mit dem 
Planungsbüro stattfinden, welcher frühzeitig bekanntgegeben wird. 

4. Ortmitte Tülau: Im Zuge der für 2020 geplanten barrierefreien Erneuerung der 
Bushaltestellen in Tülau wird angestrebt die Ortsmitte Tülau aufzuwerten. Dieser 
Entwurf sieht vor die Ortsmitte offener zu gestalten und mit Bänken, einer 
Informationstafel und weiteren Parkmöglichkeiten zu versehen. Diesbezüglich wurden 
bereits Gespräche mit positiver Resonanz mit der Kirche geführt. Leider hat der 
Denkmalschutz Vorbehalte angemeldet. Es werden also weitere Gespräche geführt 
werden müssen. 

5. Fahrbahnsanierung Sonnenstraße: Die Arbeiten sind abgeschlossen, aber es hat 
noch keine Abnahme stattgefunden. An einer Stelle muss wahrscheinlich noch 
nachgebessert werden.  
Im Zuge dieser Arbeiten wurden die Risse im Waldweg mit saniert. 

6. Umfrage Wohnen im Alter: Im Zuge des Gemeindeentwicklungsforums hatte sich 
eine kleine Arbeitsgruppe bestehend aus Hanna Meyer, Heiner Taeger, Hartmut Gase 
und Martin Zenk gebildet. Nach einer Besichtigung verschiedener Einrichtungen 
gemeinsam mit Bettina Harms, wurde eine Bedarfsabfrage in Form eines Flyers 
entwickelt und an alle Haushalte verteilt. Der Abgabetermin dafür ist morgen, aber 
natürlich werden auch noch verspätete Rückmeldungen berücksichtigt. Die Ergebnisse 
der Befragung werden dann auf dem Abschlusstermin bekannt gegeben. 

7. Kreuzung Bahnhofstr. / Hauptstr. / Am Schützenplatz in Tülau: Wie von vielen 
Bürgern innerhalb des Gemeindeentwicklungsforums gewünscht wird an diesem 
Unfallschwerpunkt ein gemeinsamer Termin mit der Polizei, dem Straßenverkehrsamt 
und der Kreisstraßenmeisterei stattfinden. Es sollen Möglichkeiten geprüft werden die 
gültige Vorfahrtsregelung noch klarer hervorzuheben und die Geschwindigkeit der 
LKW und PKW zu minimieren. 

8. Geschwindigkeitstafel: Die Geschwindigkeitstafel wechselt alle 6 Wochen ihren 
Standort. Die Ergebnisse der Messung sind auf der Homepage der Gemeinde Tülau 
nachzulesen. Ratsherr Heiner Taeger kümmert sich gemeinsam mit Ratsfrau Hanna 
Meyer darum. 

9. Breitbandausbau: Die erste Informationsveranstaltung dazu fand am 24.9. statt. 
Momentan liegt die Anschlussquote im Cluster 3 bei 22%. Alle Haushalte werden 
nochmal angeschrieben und ab dem 07.10. finden persönliche Beratungen vor Ort 
statt. Es muß nochmal herausgestellt werden, daß nur einmal Kosten entstehen.  
Sollten Verträge eine Zeitlang noch doppelt laufen, werden für diese Zeit von Giffinet 
keine Kosten erhoben. Der Anschluß kann trotzdem sofort genutzt werden. Wer sich 
nicht bis zum 15.11 anmeldet, muß danach mit Kosten für die Legung des Anschlusses 
rechnen.  


